



El Grupo de Amistad México-República de Cuba resalta ayuda mutua en situaciones de emergencia y desastres naturales



Boletín No.2942

El Grupo de Amistad México-República de Cuba resalta ayuda mutua en situaciones de emergencia y desastres naturales

- También, destaca la posición mexicana ante el bloqueo comercial al país caribeño
- Plantean legisladores realizar acciones para apoyar a la isla ante las afectaciones que causó el huracán “Ian”.

El Grupo de Amistad México-República de Cuba, que preside el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), en reunión con el embajador del país caribeño, Marcos Rodríguez Costa, destacó la ayuda mutua en situaciones de emergencia y desastres naturales.

Moreira Valdez dijo que buscarán realizar un comunicado sobre el tema humanitario derivado del bloqueo comercial contra Cuba, que pueda ser procesado en la Junta de Coordinación Política para el día de mañana, así como invitar a los legisladores para que participen en apoyar a la isla por los daños que ocasionó el huracán “Ian”.

También, plantearán que, mediante la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se consulte a la Secretaría de la Defensa Nacional una posible acción de apoyo. En el mismo sentido, el diputado propuso realizar una expo-venta en el Palacio Legislativo de San Lázaro que ayude a reunir donativos para las familias cubanas afectadas.



Comentó que, aunque el tema de médicos cubanos ha generado polémica, “yo jamás hablaría mal de eso, porque sería negar el apoyo que dieron a Coahuila” y los tres hospitales oftalmológicos que instaló el país hermano en la entidad.

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), aseguró que Cuba tiene gran solidaridad con México. “No dan lo que les sobra, sino lo que no tienen”. Resaltó el programa de Operación Milagro, que ayudó a personas de Zacatecas y otras entidades con problemas de cataratas sin cobro alguno.

El legislador se sumó a la iniciativa de ayudar a la isla frente a los desastres naturales que sufrió recientemente por el huracán, así como a la idea de organizar una conferencia donde la Jucopo se pronuncie por el cese del bloqueo, a fin de “regresar algo de lo mucho que Cuba ha dado a México y al mundo”.

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena) dijo que, aunque desconoce el alcance del Plan DN-III de la Secretaría de la Defensa Nacional, serviría muchísimo más que cualquier esfuerzo que se realice. También se sumó a la idea de que los diputados ayuden a la isla.

Sobre el pronunciamiento de la Jucopo y la Comisión de Relaciones Exteriores en torno al bloqueo a la isla, hizo énfasis en cuidar mucho el deslinde del contenido a fin de que no se toque otro tema que no sea la ayuda humanitaria que significaría liberar la actividad económica de la isla.

La vicepresidenta del Grupo de Amistad, Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), señaló que es el tiempo perfecto de preparar el posicionamiento de México, previo a la votación del 2 de noviembre en las Naciones Unidas sobre el bloqueo a Cuba, que ya lleva 60 años. “Se tiene que oír fuerte y claro que el genocida bloqueo debe acabar y que el país tiene que salir de la lista de patrocinadores del terrorismo, porque ha sido solamente una decisión unilateral”.

Resaltó el apoyo que ha dado el país caribeño a México mediante becas del cien por ciento a quienes no tenían las posibilidades de estudiar medicina. Propuso realizar una colecta al interior de la Cámara de Diputados, así como una expo-venta de arte que ayude a la recaudación de fondos para los afectados por el huracán.

La diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) dijo que es momento de reiterar la solidaridad con los cubanos, ya que el fenómeno meteorológico provocó la movilización de 30 mil personas, la falta de alimentos y un colapso energético que ha generado problemas de seguridad. Planteó que la Sedena y la Armada de México puedan enviar cocinetas, plantas eléctricas y potabilizadoras de agua a la isla.

Del PRI, el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante dijo que se debe reflexionar sobre el papel que México juega en las Naciones Unidas como promotor de la solidaridad y de la paz. “Siempre hemos tenido relaciones extraordinarias, México siempre ha sido solidario y debe seguir patente, lo cual debe mostrarse mediante este Grupo de Amistad”.



El diputado Roberto Carlos López García (PRI) consideró que se debe eliminar el bloqueo para encontrar así el desarrollo del pueblo cubano. Se requiere visibilizar la posición en otras latitudes y encontrar sinergias de la opinión pública internacional para lograr el desbloqueo de Cuba.

La diputada Fátima Almendra Cruz Peláez (PVEM) coincidió en realizar acciones afirmativas y firmes con el país cubano, que ha sido solidario con el nuestro. “Debemos ser puntuales y claros con el posicionamiento que tendremos”.

El diputado Reynel Rodríguez Muñoz (PRI) afirmó que la relación bilateral siempre ha beneficiado a ambos países, y con estas reuniones se extiende la mano y la solidaridad. “Cuba ha sufrido los estragos de la naturaleza, nosotros hemos pasado por esas lamentables situaciones y nos han apoyado”.

El embajador de Cuba en México, Rodríguez Costa, afirmó que su país tiene derecho a vivir sin bloqueo y en paz. Resaltó que el gobierno de México ha acudido en su ayuda y recordó la catástrofe por el incendio de depósitos de combustibles en Matanzas, cuando la presencia mexicana se presentó a minutos del incidente y ahora, ante este huracán, acudió nuevamente en su auxilio.

“Este Grupo de Amistad, la Cámara de Diputados y el Senado son órganos que representan lo que piensan los mexicanos. Ambos pueblos tienen una relación histórica imposible de destruir”, concluyó.